

## Aumentan cruces ilegales de humanos en frontera sur (Diario de Querétaro 05/08/13)

Aumentan cruces ilegales de humanos en frontera sur (Diario de Querétaro 05/08/13) FORTALECERÁN la infraestructura de atención al migrante. El Heraldo de Chiapas 5 de agosto de 2013 ISAÍ LÓPEZ El flujo de migrantes es cada vez mayor, superior a un millón 400 mil cruces al año por la frontera sur, afirmó subsecretario de Atención a Migrantes, de Sergio Aquino López. En entrevista, el funcionario de la Secretaría para el Desarrollo de la Frontera Sur y Enlace para la Cooperación Internacional, informó del fortalecimiento de 12 albergues ubicados sobre la ruta migratoria en los municipios de la Costa y Soconusco principalmente, así como que están por inaugurar dos más para mujeres y menores no acompañados. Los más recientes se instalaron en Arriaga, Comalapa, Tapachula y Comitán, con una inversión de 20 millones de pesos; todos brindan hospedaje, alimentación, atención a la salud, asesoría y jurídica, dio a conocer. Indicó que hay comunicación y coordinación con los consulados de los gobiernos de Centroamérica y las instituciones del gobierno estatal para atender el tema migratorio con enfoque en la prevención de delitos, la promoción y difusión de los derechos de los migrantes. Son más los pasos informales que los formales en la frontera sur, las condiciones en que viajan los migrantes son precarias, de alto riesgo; en el caso del ferrocarril, miles suben desde Arriaga, precisó el funcionario. La Organización Internacional para las Migraciones (OIM) tiene como objetivo generar condiciones favorables para el cumplimiento de los derechos de los migrantes en este estado, añadió Aquino López. "Tenemos el compromiso de fortalecer la infraestructura debido a que ha aumentado la población de mujeres migrantes y de menores, muchos acompañados, pero hay quienes vienen solos", comentó. Mencionó que el gobierno del estado no puede hacerse a un lado del tema, la entidad es puerta de Centroamérica y debe "predicar con el ejemplo" de atención al migrante con programas que signifiquen derecho a su dignidad, a la salud y a su protección; por ello, se capacita a los servidores públicos para que puedan atender a los grupos de migrantes. El subsecretario de Atención a Migrantes dijo no saber respecto al proceso de investigación de los migrantes desaparecidos en el estado. Al no ser "policías, ni judiciales, no podemos investigar la existencia de fosas clandestinas, ni la exhumación de cadáveres", concluyó.